

Mit dem neuen Warenhaus und dem Interhotel in Berlin, dem Großversandhaus Leipzig sowie dem Kaufhallenverband Berlin orientieren wir auf den Durchbruch zu Spitzenleistungen in der Versorgung und in der Ökonomie der Handelstätigkeit.

Ihre Konferenz hat zum Ziel, auf der Grundlage der Beschlüsse des VII. Parteitages der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der sozialistischen Verfassung der Deutschen Demokratischen Republik die Hauptaufgaben zur umfassenden Anwendung des ökonomischen Systems des Sozialismus im Binnenhandel zu beraten und in Auswertung der erreichten Ergebnisse die weiteren Schritte und Maßnahmen beim Übergang zum Perspektivplan abzuleiten.

Die bisherigen Ergebnisse im Binnenhandel sind ein Ausdruck der erfolgreichen, stabilen und kontinuierlichen Entwicklung unserer Republik. Durch die Anwendung des ökonomischen Systems in der Konsumgüterindustrie, in der Landwirtschaft und Nahrungsgüterwirtschaft und im Handel war es möglich, das Warenangebot spürbar zu verbessern. Die Beschlüsse des VII. Parteitages bewähren sich im Leben. Nicht Selbstregulierung und Marktmechanismus, sondern die durchgängige Verbindung der volkswirtschaftlichen Planung mit der wirtschaftlichen Rechnungsführung der Betriebe sind die Ausgangspunkte für die gute Entwicklung. Vor allem in den neuentstandenen leistungsfähigen Handelsorganisationen, wie den Vereinigungen der Warenhäuser und des Versandhandels, den Kaufhallenverbänden sowie der Vereinigung Interhotel, führte die Anwendung des ökonomischen Systems zu sichtbaren Fortschritten. Auch im übrigen Groß- und Einzelhandel, in den Hotels und Gaststätten erkennen die Mitarbeiter immer besser, daß die Arbeit im Handel eine wichtige, ehrenvolle Aufgabe ist, und setzen ihren Ehrgeiz darein, die Bedürfnisse unserer Menschen besser zu befriedigen, ihnen zu helfen, die Arbeit zu erleichtern und ihre Freizeit kulturvoll zu verleben.

Wir begrüßen es, wenn die fortgeschrittenen Mitarbeiter des Handels nicht mehr mit der Praxis einverstanden sind, daß neben vielen Handelseinrichtungen mit hohem Niveau immer noch solche bestehen, deren Niveau weit hinter den Möglichkeiten zurückbleibt.

Die Beratungen und Beschlüsse der 9. und 10. Tagung des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands zeigen, daß vor uns Jahre liegen, die für die Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft in der Deutschen Demokratischen Republik entscheidend